

ГЕРЦЕНОВСКАЯ ОЛИМПИАДА ШКОЛЬНИКОВ ПО ИНОСТРАННОМУ (ФРАНЦУЗСКОМУ) ЯЗЫКУ 2022/23 г.

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ ТУР

Скрипт аудиозаписи

Journaliste de RFI : La semaine prochaine la radio fête ces 100 ans. Pas besoin de vous dire que cet événement important de la Radio France Internationale, mais aussi pour toutes les auditrices et tous les auditeurs à travers le monde car la radio c'est parfois bien plus qu'un simple média. En ce cas, sur RFI on a choisi de s'appuyer cet anniversaire à venir pour faire un point sur ce que représente la radio à travers le monde. Et ça commence par Madagascar. Quelle relation entretient-on sur place avec le poste ?

Journaliste de Madagascar : La radio c'est le média le plus consommé du pays. Ça coûte peu cher. C'est accessible de partout, même des zones brousses¹, les plus reculés². Et ça permet à ceux qui ne peuvent pas lire ou écrire d'avoir accès à des informations ou à des divertissements. Quelques-unes sont basées à la capitale et couvrent la totalité du territoire. Et c'est pour ça que pendant le confinement de nombreuses stations de radio se sont fait le relais³ de l'école à la maison. Sur les ondes on pouvait alors écouter des cours de langage et même avoir des leçons de calcul pour tous niveaux à des heures bien précises. Et c'est comme ça que la radio a permis d'assurer la continuité scolaire des milliers d'enfants – elle est partie quand même sur 6 000 km² – qui ne pouvaient plus aller à l'école à cause de la pandémie.

Journaliste de RFI : <...> 92% des Américains écoutent la radio chaque semaine. Et cela monte jusqu'à 99% chez les adultes. Comment arrive-t-on à tel chiffre ?

Journaliste des Etats-Unis : Et oui, 1272 millions de personnes plus de 6 ans écoutent la radio aux Etats-Unis. Avec l'étalement des villes et des périphéries, tout se fait en voitures dans ce pays. Et la radio est imbattable dans cet habitacle⁴. Et depuis un an, la pandémie n'a pas fait baisser l'influence de la radio. 83% des adultes disent l'écouter autant plus qu'avant. Et figurez-vous qu'au Texas le premier mardi de chaque mois vers 11 h la radio publique émet ce son bizarre. C'est en fait le test du système d'alerte d'urgence en cas de grandes inondations ou de crues⁵ subites. La radio transmet alors les informations lues par une voix informatiques sur <...> les règles de sécurité et les abris à se rendre. Alors, oui, malgré tous les autres supports ici la radio reste un média de proximité d'importance.

Journaliste de RFI : <...> La Colombie, est-elle un pays de radio ?

Journaliste de Colombie : Les Colombiens qui se lèvent très tôt n'ont pas perdu l'habitude d'allumer leur poste au réveil et d'ici vite la nation entière écoute à la fois la radio. Dans ce pays <...> où il y a des montagnes partout et ailleurs enneigeables et il y a bien des régions où jusqu'à aujourd'hui la radio reste le seul moyen d'information possible. Vous vous souvenez qu'il y a 15 ans quand la Colombie était champion du monde dans toutes les catégories des enlèvements, il y avait des programmes de radio pour que les familles puissent parler aux otages⁶ retenus par la guérilla⁷. Un autre élément en faveur de la radio, les Colombiens écoutent la musique tout le temps dans les cafés, dans les bus, dans les rues et le dernier élément, évidemment, que partout dans les embouteillages. <...>

Комментарии в аудиозаписи:

¹ заросли

² отдаленные

³ ретранслятор

⁴ кабина

⁵ паводок, половодье

⁶ заложники

⁷ партизанская война